



ALGUNOS habitantes de las colonias de la zona norte de Soyapango desconfían de la Policía.

# Polideportivo España ayuda a paliar ola violenta en la zona

» Este complejo no sólo es para deporte, también sirve para orientación profesional en tecnología e inglés, en diversas modalidades

*El Diario de Hoy*

En Soyapango no sólo hay pandilleros o delincuentes que matan y extorsionan, también hay esfuerzos valiosos como el Polideportivo España, que vienen a darle un respiro a una población que vive angustiada y aterrorizada.

De acuerdo con Ivett Padilla de Menjívar, gerente administrativa de ese Complejo, ellos brindan educación complementaria de forma sistematizada y libre. En educación sistematizada han beneficiados a tres mil niños y jóvenes, de segundo y tercer ciclo, de nueve centros escolares, situados en zonas de alto riesgo, y que además carecen de recursos tecnológicos, áreas deportivas y con pocas oportunidades educativas.

Son reforzados en manejo básico de computadoras a través de paquetes informáticos como Windows, Microsoft Office, mantenimiento y reparación de computadoras. Además les inculcan valores de cultura de paz para desarrollar habilidades y actitudes, para una convivencia pacífica y armoniosa, en familia, amigos y compañeros en la colonia donde residen. En tanto se les enseña a conocer el medio ambiente, se concientiza a protegerlo y a elaborar proyectos en su comu-



FOTO EDH / MAURICIO CÁCERES

EL POLIDEPORTIVO España es manejado por Fusalmo y funciona también en San Miguel y Santa Ana.

nidad y centro educativo. En deporte los jóvenes cuentan con seis disciplinas, de donde pueden seleccionar dos de su preferidas para finalmente desarrollar sus destrezas e inclinarse por una. Bajo esta modalidad también han atendido a maestros quienes han sido reforzados en pedagogía y tecnología. De 2004 a 2010, más de 35 mil menores de edad han sido formados bajo esta modalidad.

En una segunda oportunidad está el programa "Horizonte Juvenil", que busca beneficiar a los alumnos de diferentes institutos en Soyapango, Santa Ana y San Miguel, con miras a que adquieran conocimientos, habilidades y competencias en

inglés y computación. Además reciben orientación profesional y un componente educativo de cultura de paz. Ofrecen orientación vocacional a los alumnos de noveno para que escojan el bachillerato que seguirán estudiando.

El plan de Educación en tiempo libre fue diseñado para los jóvenes luego de regresar de clases formales, para que asistan al polideportivo a practicar alguna disciplina deportiva.

Para desarrollo de las comunidades está el programa de "Emprendedores Juveniles", que busca asesorar al interesado para crear un negocio exitoso en su comunidad y con ello obtener un ingreso.

dores de mercadería, los vendedores ambulantes, las empresas del transporte público (microbuses y autobuses) y toda persona ajena, que es sorprendida en la colonia por los pandilleros.

A esas colonias no puede entrar un particular, porque de momento se ve rodeado por pandilleros, quienes le reclaman: que quién le ha dado el permiso para llegar ahí, como que si fuese de una propiedad privada. En estos casos, lo golpean, lo asaltan o lo obligan a pagar una "renta", cada vez que visita esa zona.

Los equipos de salud no fácilmente entran a esas colonias. En las unidades u hospitales han explicado a sus jefes todo el riesgo que corren. Sólo ingresan a esas zonas en campañas de vacunación, abatización, limpieza de criaderos de zancudo, pero acompañados de la Policía.

Una empleada del Ministerio de Salud confesó que, una vez, una pandillera le pidió una "cora" ó 25 centavos de dólar y como no se la encontraba en sus bolsas, le dio una bofetada.

## TESTIGOS SILENCIOSOS

Los equipos de salud que realizan labor comunitaria son testigos silenciosos de balaceras, lesionados y extorsiones. Una de las servidoras de salud comentó a un equipo de El Diario de Hoy, que en el Plan del Pino se encontraron con un joven con varias lesiones de arma de fuego, quien se resistía a ir a una Unidad de Salud porque temía por su vida.

En vez de algodón y esparadrapo, sus heridas habían sido cubiertas con plástico y cintas adhesivas. Le aconsejaron que fuera a recibir asistencia porque podría sufrir de gangrena o tétano. Esa vez, no sólo era el joven herido que los empleados de Salud vieron, habían cuatro más lesionados, quienes se curaban por sus propios medios.

También comentan que se encuentran con sorpresas, como viviendas tomadas por pandilleros, donde hay varias menores de edad, algunas embarazadas; y la gente vecina les advierte del peligro. Como estrategia, los pandilleros cuentan con menores de edad que de ambulan por las calles y pasajes, pendientes de cualquier ajeno que entre a la colonia. Estos cuentan con teléfonos celulares para alertar a los cabecillas de cualquier movimiento extraño en la zona.



FOTO EDH / MAURICIO CÁCERES

LA VEDA de armas en Soyapango parece no dar los frutos esperados.

*El Diario de Hoy*

El cansancio de los Soyapanecos por tanta violencia ha llegado al extremo, que se han visto obligado a salir a las calles en varias ocasiones para protestar por la incidencia en homicidios, extorsiones y violaciones, entre otros delitos.

Estos movimientos han sido encabezados por la Alcaldía Municipal y diversos organismos religiosos, quienes en representación del pueblo han proclamado un "basta ya" a tanto hecho de violencia.

Alfonso Portillo, encargado de comunicaciones de la alcaldía de Soyapango, afirmó que ya formaron el Consejo Municipal de Seguridad y Convivencia Ciudadana, (Consecosoy) con el que buscan coordinar esfuerzos mul-

tiinstitucionales para reducir los niveles de violencia que se agudizan en un municipio donde residen más de 500 mil habitantes y un parque industrial nada despreciable.

El alcalde Carlos Ortiz indicó que "Soyapango no es el único municipio más afectado por los asesinatos y por la delincuencia irracional". El edil asegura que el Consecosoy buscan mejorar la convivencia ciudadana y elevar la calidad de vida de la población.

"Hacemos público nuestro rechazo y repudio a la delincuencia, que quiere con sus actos delictivos, someter a toda nuestra población", expresó Ruiz. La presidenta del Consejo Nacional de Seguridad Pública, Aída Santos, por su parte, afirmó que el Gobierno ha cooperado con 135 mil dólares para apoyar la labor preventiva del Polideportivo España.